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Администрация Невского района инфор-
мирует о проведении публичных слушаний 
по внесению изменений в проект плани-
ровки с проектом межевания квартала 5А 
Севернее улицы Новоселов, ограниченной 
продолжением ул. Тельмана, пр. Большеви-
ков, проектируемой улицей №1, проездом 
между кварталами 5 и 5А Севернее улицы 
Новоселов, в Невском районе, утвержден-
ный постановлением Правительства Санкт-
Петербурга от 24.05.2011 №645

Заказчик: ООО «Стайл-Строй», юриди-
ческий адрес: 191144, г. Санкт-Петербург, 
проспект Бакунина, дом 33, литер А, 
тел.  600-90-09.

Проектная организация: ООО «Агент-
ство по развитию и реновации террито-
рий», 191002, ул. Достоевского, д. 28, лит А, 
тел. 951-23-87.

Посетить экспозицию, а также озна-
комиться с материалами можно в здании 
администрации Невского р-на по адресу: 

Санкт-Петербург, пр. Обуховской Обо-
роны, дом 163 (фойе малого зала) 
с 18.01.2018 по 30.01.2018 года включи-
тельно (пн.-чт. 9.00 до 18.00, пт. до 17.00) 
Доступ к экспозиции свободный.

Обсуждение документации по про-
екту планировки и проекту межева-
ния территории состоится 30 января 
2018 года в 15.00 в здании администра-
ции Невского р-на по адресу: Санкт-
Петербург, пр. Обуховской Обороны, 
дом 163 (малый актовый зал).

Аргументированные предложения и обо-
снованные замечания для включения в про-
токол от участников публичных слушаний 
принимаются администрацией Невского 
района в течение 4 дней после слушаний. 

Данное информационное сообщение, 
также размещено на официальном сайте 
администрации Невского района.

Телефон для справок: 576-98-44, 
417-39-53.

ИнформацИонное сообщенИе

На прошлой неделе жюри 
международного конкурса 
«симметричных кварталов» 
выбрало эскизы проектов 
застройки жилых кварталов, 
которые будут реализованы 
в Петербурге и в Минске 
в рамках архитектурного 
обмена. 
Оценив представленные 
белорусские проекты, жюри 
поставило высший балл 
работе под неофициальным 
названием «Журавли». По 
замыслу архитектора, клин 
белоснежных зданий пере-
менной этажности – от 6 до 
25 этажей – символизирует 
именно стаю журавлей. 
Проектом, в соответствии 
с утвержденным ППТ, предус-
мотрено возведение 86,6 тыс. 
кв. м (общая площадь квар-
тир – 64 748 кв. м). Для 
автомобилей предусмотрено 
813 машино-мест.
«Застройка решена в два 
яруса: нижний – малоэтажные, 
верхний – многоэтажные дома. 
Нижний ярус решает плани-
ровочную задачу – выделение 
внутреннего дворового про-
странства в образе бело-
русских лесов, полей и озер 
в отдельный элемент плани-
ровочной структуры, огра-
ниченный от транспортных 
потоков, открытых парковок 
и въездов в гаражи. Верхний 
ярус в образе птичьего клина – 
формирует градостроитель-
ный образ застройки», – гово-
рится в описании проекта.

Конкурентом проекта в ходе 
голосования был эскиз от 
УП «Минскпроект»: стильные 
оранжево-черные здания 
с аритмичной сбивкой окон. 
Идея архитекторов строи-
лась на намерении наделить 
жилой комплекс индивидуаль-
ными чертами в духе промыш-
ленной архитектуры, исполь-
зуя красный керамический 
кирпич и панели с фактурой 
металлического графита 
в наружной отделке.
По словам председателя 
Комитета по градостроитель-
ству и архитектуре и главного 
архитектора Петербурга Вла-
димира Григорьева, в пользу 
«Журавлей» сыграл эмоцио-
нальный фактор. «Вариант, 
предложенный «Минскпроек-
том» – современный, и автор 
сам подчеркнул, что задачей 
было не столько создать бело-
русский квартал, сколько 
поддержать архитектурную 
тенденцию современного 
Петербурга, – прокомментиро-
вал г-н Григорьев. – Мне очень 
нравится невысокая этаж-
ность, сочетание доминант 
и невысокой застройки, но на 
этом фоне проект «Журавли» 
имеет более сильную роман-
тическую подоплеку». 
По мнению члена жюри, 
архитектора Никиты Явейна, 
проект-победитель на 
этапе реализации, скорее 
всего, потребует серьезной 
доработки. «Возможно, 
пять вертикалей станут 

немного разными», – считает 
архитектор. 
Победителем в конкурсе про-
ектов Петербургского квар-
тала для Минска стал эскиз 
«Студии-17», руководит кото-
рой Святослав Гайкович. Этот 
проект также соревновался 
с более «европейским» про-
ектом от «Студио-АММ». 
В плюс победителю зачли 
концептуальную связь с куль-
турной столицей: в качестве 
вертикальной доминанты 
квартала предложена 
гранитная набережная. 
Силуэты домов спроектиро-
ваны с отсылкой к морской 
тематике: авторы проекта 
предложили три типа зда-
ния высотой от 30 до 50 м 
(«дом-корабль», «дом-парус» 
и «дом-маяк»).  Во дворах 
предлагается установить 
малые архитектурные формы 
в виде моделей знаменитых 
кораблей.

Архитектурный обмен
Анастасия Лаптёнок / Белорусский квартал  
в Полюстрово построят по проекту ОАО «Институт 
«Минскгражданпроект». Над современными трендами 
с небольшим перевесом одержали победу традиции 
и отсылки к национальным символам.

кстати

Реализация Белорусского 
квартала в Петербурге 
запланирована на 2019–
2021 годы. Строительство 
профинансируют из город-
ского бюджета.

Подробнее читайте 
на новостном портале 

«асн-инфо» (www.asninfo.ru)

Максим Еланский / 
В 2018 году прием и согла-
сование документации по 
планировке территории 
могут полностью перейти 
в электронный вид.

Власти Петербурга плани-
руют в 2018 году перейти 
на прием документации по 
проектам планировки терри-
тории (ППТ) и их дальнейшее 
согласование полностью 
в электронном виде. Об этом 
было объявлено на послед-
нем заседании рабочей 
группы «Улучшение пред-
принимательского климата 
в сфере строительства» 
Штаба по улучшению веде-
ния бизнеса в Петербурге.
С предложением перейти 
на полную «электронку» 
выступили участники рабочей 
группы от СРО А «Объеди-
нение строителей Санкт-
Петербурга», общественных 
организаций «Деловая 
Россия» и «Клуб лидеров», 
а также Российской гильдии 
управляющих и девелопе-
ров (РГУД). Они уверены, 
что отказ от бумажной доку-
ментации ускорит сроки 
согласования ППТ и в целом 
оптимизирует взаимодей-
ствие бизнеса и городских 
властей. В Смольном поддер-
жали инициативу рабочей 
группы, но, чтобы закрепить 
новшество, необходимо будет 
внести поправки в действую-
щее Постановление Прави-
тельства Петербурга № 438, 
регулирующее согласование 
документации ППТ.
Также согласно предложению 
рабочей группы, «единым 
окном» приема документов 
ППТ должен стать Комитет по 
градостроительству и архи-
тектуре Петербурга. Предпо-

лагается, что Комитет возьмет 
на себя работу по их согла-
сованию с другими ведом-
ствами, в том числе и феде-
ральными. «К сожалению, мы 
вынуждены констатировать, 
что позиция Минкульта РФ по 
электронному согласованию 
документов немного стагни-
ровала. Но над этим мы про-
должаем работать», – отметил 
заместитель рабочей группы, 
представитель «Деловой Рос-
сии» Дмитрий Панов.
Председатель Комитета по 
градостроительству и архи-
тектуре Владимир Григорьев 
сообщил, что поправки 
в Постановление  
№ 438 могут быть приняты 
в I квартале 2018 года. 
В настоящее время ведом-
ство уже ведет параллель-
ный с «бумажным» прием 
документации в электронном 
виде. Правда, он не пользу-
ется спросом у застройщиков. 
«На сегодняшний день в наш 
адрес поступило только две 
заявки на рассмотрение 
документации в электронном 
виде. Других, к сожалению, 
нет. Но будем надеяться, 
что количество таких заявок 
будет расти – и мы уведим 
результаты оптимизации 
согласовательной работы», – 
добавил он.

Начальника аппарата вице-
губернатора Петербурга 
Игоря Албина Алексея 
Золотова раздосадовало 
нежелание застройщиков 
и девелоперов перейти на 
электронный документообо-
рот уже сейчас. «От профес-
сионального сообщества был 
сигнал на уменьшение барье-
ров, но им не пользуются. 
Зачастую документы подаются 
неполными, недостаточно 
качественно проработан-
ными или вообще не гото-
выми к рассмотрению. Воз-
можно, поэтому застройщики 
не заинтересованы в подаче 
документов в электронном 
виде, так как им выгодно 
потом жаловаться, что бумаж-
ные документы застряли 
в какой-то инстанции. Я при-
зываю строителей работать 
с ППТ в электронном вари-
анте», – подчеркнул Алексей 
Золотов.
Отметим, что ранее отдель-
ные игроки строительного 
рынка признавались, что 
в бумажном виде им удобнее 
работать, так как на некото-
рые ошибки в документации 
в ведомствах, согласующих 
проект, могут закрыть глаза. 
При электронном докумен-
тообороте скрыть некоторые 
отклонения сложно.

Перейти на «электронку»

кстати

Глава аппарата вице-губернатора Петербурга Игоря Албина 
Алексей Золотов на совещании рабочей группы выска-
зал мнение, что последние принятые поправки в 214-ФЗ 
и ожидаемая отмена долевого строительства могут нега-
тивно отразиться на дальнейшей деятельности девелопе-
ров. От новшеств могут пострадать граждане, так как квар-
тиры им придется покупать дороже. Чиновник отметил, что 
сейчас Правительство Петербурга разрабатывает механизмы 
защиты строительной отрасли, в которые войдут и предло-
жения игроков рынка. 

Реклама
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Модерировали мероприятие коорди-
натор НОСТРОЙ по СЗФО, президент 
ЛенОблСоюзСтроя Георгий Богачёв 
и главный редактор газеты «Строитель-
ный Еженедельник» Дарья Литвинова. 
Экспертами выступили руководитель 
практики по недвижимости и инвестициям 
адвокатского бюро «Качкин и Партнеры» 
Дмитрий Некрестьянов и партнер юриди-
ческой фирмы Borenius Майя Петрова. 

минимизировать 
последствия

В 2018 году вступают в силу требования 
218-ФЗ, который меняет правила игры на 
первичном рынке, внося существенные 
поправки в 214-ФЗ «О долевом строитель-
стве…». 

Открывая мероприятие, координатор 
НОСТРОЙ по СЗФО Георгий Богачёв 
сравнил текущую ситуацию на рынке стро-
ительства с безмятежным летним днем 
и грозовой тучей на горизонте: «Вроде бы 
и Петербург, и Ленобласть в очередной раз 

бьют исторические рекорды по объемам 
ввода жилья, но о стабильности говорить 
не приходится. Будущее туманно, в том 
числе и по причине вступающего в силу 
в 2018 году 218-ФЗ, серьезно ужесточа-
ющего правила игры на рынке долевого 
строительства». 

О том, как минимизировать последствия 
218-ФЗ, рассказал Дмитрий Некрестьянов, 
руководитель практики по недвижимости 
и инвестициям адвокатского бюро «Кач-
кин и Партнеры». 

Прежде всего Дмитрий Некрестья-
нов обратил внимание на сроки приме-
нения нового регулирования. «В целом 
218-ФЗ вступил в силу в августе 2017-го, 
за рядом исключений. Например, новое 
регулирование банкротства застройщика 
вступит в силу с 1 января 2018. Такова же 
дата вступления в силу новых требований 
к исполнительным органам застройщика 
и бенефициарам и дата введения обя-
занности застройщиков по размещению 
информации в ЕИС – с 1 января 2018 года. 
С 1 июля 2018 года вступают в силу новые 

требования к застройщикам и ограниче-
ния их прав, если разрешение на строи-
тельство получено после этого срока», – 
пояснил Дмитрий Некрестьянов.

Основная рекомендация по работе 
в новых законодательных условиях – 
постараться продлить себе работу по ста-
рым правилам. «Если вы сейчас оформля-
ете разрешение на строительство, делайте 
его с максимальным сроком, который вам 
удобен. Получение разрешения на стро-
ительство по всем имеющимся участкам 
с увеличением в ПОС сроков заверше-
ния строительства дает вам возможность 
иметь ликвидный актив, даже если у вас 
нет сейчас возможности выйти на строй-
площадку. Если у участка есть разрешение 
на строительство, он уже сейчас приобре-
тается быстро и на весьма выгодных для 
продавца условиях», – отметил Дмитрий 
Некрестьянов и посоветовал застройщи-
кам таким образом повышать ликвидность 
всего своего земельного банка.

Другая рекомендация – как можно ско-
рее проверить исполнительные органы 

и бенефициаров на соответствие новым 
требованиям закона, а также провести 
анализ текущей корпоративной структуры 
и ее оптимизацию. «Анализ структуры – 
интересная деятельность, позволяющая 
сэкономить на налогах и заодно подгото-
вится к 218-ФЗ. Но мы все понимаем, что 
вероятность того, что 1 июля 2018 года 
вступит в силу именно эта редакция закона 
с указанными сейчас требованиями, неве-
лика, поэтому делать конкретные шаги по 
оптимизации структуры пока преждев-
ременно, а вот подготовить различные ее 
варианты, оценить, сколько времени это 
займет, и дальше держать руку на пульсе – 
весьма дальновидно», – полагает Дмитрий 
Некрестьянов.

Обращает внимание Дмитрий Некре-
стьянов и на возможность реализации 
проектов через ЖСК, требования к кото-
рым сейчас выглядят несколько более 
реально исполнимыми, чем некото-
рые поправки к 214-ФЗ. «Законодатель, 
конечно, не дремлет – и обещает в скором 
времени запретить и ЖСК. Но пока этого 

Этапы реализации проектов в рамках КУРТ

Источник: borenius

Гибко и без акцентов
Дарья Литвинова / Вопросы минимизации последствий 218-ФЗ, перспективы развития проектов в рамках КУРТ 
и запрет Верховным судом возведения в Петербурге высотных доминант обсуждали юристы и застройщики 
на деловом завтраке, организованном газетой «Строительный Еженедельник» при поддержке НОСТРОЙ.
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Вероятность того, что 1 июля 2018 года вступит в силу именно текущая редакция закона, невелика, считают эксперты
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не произошло, схема эта остается вполне 
жизнеспособной», – считает г-н Некре-
стьянов.

Виктория Цытрина, директор по право-
вым вопросам Группы «Эталон», счи-
тает, что даже крупным и устойчивым 
компаниям благополучно преодолеть 
требования 218-ФЗ окажется не под 
силу, да и впрок земельными участ-
ками не напасешься. «Я не считаю, что 
сегодня в Петербурге, да и Москве, сло-
жился рынок земельных участков под 
строительство, который позволяет фор-
мировать земельный банк на столь дол-
гий срок, да и необходимость обслужи-
вания накопленного впрок земельного 
банка никто не отменял. Даже в случае 
успешного старта проекта при выполне-
нии компанией всех новых требований 
закона, на начальных этапах деятельность 
застройщика будет убыточна, что повле-
чет приостановку продаж и не останется 
незамеченным налоговыми органами, 
ведь требование 214-ФЗ о безубыточно-
сти застройщика пока тоже никто не отме-
нял», – отметила Виктория Цытрина.

Руководитель проектов комплексного 
освоения территорий АО «Строитель-
ный Трест» Анзор Берсиров согласен 
с тем, что основной задачей застройщиков 
в настоящий момент является получение 
разрешений на строительство и форми-
рование задела работы на перспективу, 
что позволит относительно благополучно 
преодолеть переходный период до созда-
ния новой системы привлечения средств 
в стройку. «Кроме того, в ближайшее 
время многие застройщики начнут пред-
варительные переговоры с банками по 
проработке условий получения проект-
ного финансирования», – уверен Анзор 
Берсиров. 

Начальник отдела продаж ЗАО «БФА-
Девелопмент» Светлана Денисова пола-
гает, что после прозвучавшего на самом 
высоком уровне предложения об отмене 
долевого строительства и переходе на 
проектное финансирование обсуждение 
текущих поправок в закон о «долевке», 
казалось бы, потеряло свою актуальность, 
вместе с тем ситуация с отменой долевого 
строительства не так уж неизбежна. «Дело 
в том, что общий объем финансирования, 
который приходит в строительную отрасль 
через институт долевого участия, состав-
ляет более 3,5 трлн рублей. Фондирова-
ния в таком объеме у банков нет. Для того, 
чтобы привлечь этот объем через банков-
ские институты, потребуется серьезная 
и кропотливая работа. Пока мы не видим 
структурированных шагов в этом направ-
лении, и строительное сообщество наде-
ется, что все вернется к обсуждению иных 
механизмов финансирования стройки, 
в том числе через эскроу-счета», – сказала 
Светлана Денисова.

«Обсуждая вопросы переформатирова-
ния схем финансирования проектов, мы 
забываем о значении платежеспособного 
спроса. Именно стабильный спрос, под-
крепленный растущими доходами насе-
ления, будет являться определяющим 
фактором развития рынка, а вовсе не 
схемы и условия, которые меняются каж-
дый год», – резюмировал Максим Жабин, 
заместитель генерального директора ООО 
«ЛенРусСтрой».

Сергей Зимин, советник директора по 
СЗФО ФАУ «РосКапСтрой», считает наи-
более примирительной для всех сторон 
и эффективной схемой – использование 
эскроу-счетов и кредитование застрой-

щиков уполномоченными государством 
банками. «Я приветствую не отмену доле-
вого строительства, а то, что мы скло-
няемся в сторону работы с финансовым 
сектором, поскольку строительной дея-
тельности нужен профессиональный 
контроль. «С момента принятия Закона 
о долевом строительстве постоянно воз-
никает вопрос – какое право имеют строи-
тельные компании, не имеющие лицензии 
на работу на финансовом рынке, брать 
деньги с граждан? Более безопасными 

эти отношения будут в том случае, если 
застройщик, привлекающий деньги граж-
дан, будет кредитоваться у банка, но под 
контролем определенной программы», – 
считает Сергей Зимин. 

неустойчивость КУрТ 

В январе текущего года вступил в силу 
373-ФЗ, который внес поправки в Гра-
достроительный кодекс и зафиксировал 
понятие комплексного устойчивого разви-
тия территорий (КУРТ). В законодатель-
стве появились механизмы, позволяющие 
аккумулировать в рамках одного проекта 
возможности нескольких правообладате-
лей и публичного субъекта. Партнер юри-
дической фирмы Borenius Майя Петрова 
указала на противоречия, которые вносит 
218-ФЗ, в том числе и в законодательство 
о КУРТ. «В условиях «одно разрешение на 
строительство – один застройщик» совер-
шенно не понятно, как такие проекты 
будут реализовываться. КУРТ – это очень 
сложная структура, с большим количе-

ством правообладателей и объектов, как 
коммерческих, так и социальных, которые 
нужно строить в рамках одного разреше-
ния на строительство. Договор о КУРТ 
может быть заключен на срок до 15 лет, 
а срок разрешения на строительство – 
1 год, а дальше все упираются в патовую 
ситуацию, так как в реализации проекта 
все не могут двигаться одновременно. Ни 
о какой комплексности и устойчивости 
тут не может идти речь», – считает Майя 
Петрова. 

Согласно закону о КУРТ, если кто-то из 
застройщиков не выполняет свои обяза-
тельства по срокам строительства и ввода 
объектов, возведения инфраструктуры, 
то орган государственной власти вправе 
отказаться от договора, рассказала Майя 
Петрова. «Несмотря на то, что другие 
стороны выполняют свои обязательства, 
договор может быть прекращен, и все 
инвесторы, вложившие средства в проект, 
в итоге окажутся в суде. Для реализации 
проектов КУРТ абсолютно все участники 
договора должны находиться в хоро-
шей финансовой форме и выполнять 
в срок свои обязательства. Я не думаю, что 
в сегодняшних реалиях это выполнимая 
задача», – заключила Майя Петрова. 

По мнению Бориса Латкина, генераль-
ного директора УК Rocket Group, появле-
ние закона о КУРТ – шаг вперед в реали-
зации проектов комплексного освоения 
территорий хотя бы потому, что он позво-
ляет определить права и обязанности 
государства и застройщика при реали-
зации проектов комплексного развития 

территорий, а не решать это «за кули-
сами», как делалось до сих пор. «Устой-
чивость в том, что права и обязанности 
определены и разграничены, а значит, 
застройщик может планировать свою 
финансовую деятельность», – считает 
Борис Латкин. 

Прецеденты и акценты 

В сентябре нынешнего года градозащит-
ники и активисты через Верховный суд 
добились отмены ряда положений Закона 
«О зонах охраны» и Правил землеполь-
зования и застройки, которые давали 
право застройщикам возводить здания 
выше предельных положений с помощью 
башен, атриумов, шпилей и других «высот-
ных акцентов». Возможно ли сегодня 
строительство зданий выше предельных 
положений?

По мнению Дмитрия Некрестьянова, 
несмотря на то, что норму отменили 
в редакции ПЗЗ от 2016 года и после этого 
была уже принята новая редакция, где 
норма о высотных акцентах была пере-
несена в иное приложение, риски для 
застройщиков остаются весьма суще-
ственными. «Наша рекомендация делится 
на две части. Для проектов, на которые 
уже получены разрешения на строитель-
ство, уже ничего не сделаешь. А в отно-
шении всех новых проектов, с учетом 
того, что пока законодатели Петербурга 
только планируют переформулировать эту 
норму, – любые нарушения предельной 
высоты представляют собой серьезный 
риск и чреваты отменой разрешения на 
строительство. Как, например, уже произо-
шло с проектом на улице Гастелло», – про-
комментировал Дмитрий Некрестьянов.
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Требования 
к застройщику  
(218-ФЗ)

требования к организационно-правовой форме

«непрофильные» обязательства до 1%

запрет на «иную деятельность»

требования к опыту

отсутствие участия в обеспечительных обязательствах

запрет на «иные сделки»

требование к наименованию

отсутствие процедур ликвидации/банкротства

ограничение авансирования

разрешение на строительство

отсутствие решения о приостановлении деятельности

запрет на участие в организациях

проектная декларация

отсутствие в реестре недобросовестных поставщиков

ограничение направлений расходов

права на землю

отсутствие недоимки по налогам

взносы в компенсационный фонд

строительство в пределах одного разрешения

требования к руководителю, бенефициарам, 

гл. бухгалтеру

залог

собственные средства – 10% от стоимости  

строительства

заключение о соответствии

добровольное страхование

10% на счете на дату направления проектной  

декларации

аудит бухгалтерской отчетности

«специальный» счет

отсутствие задолженности по кредитам  

(кроме целевых)/займам

раскрытие информации застройщиком

банковское сопровождение расчетов

запрет на выпуск ценных бумаг (кроме акций)

деньги по ДДУ после регистрации

Источник: адвокатское бюро «Качкин и Партнеры»

Требования к ЖСК

требование «один ЖСК – одно разрешение 

на строительство одного дома»

право собственности на землю

привлечение средств через взносы

разрешение на строительство на ЖСК как застройщика

обязательное раскрытие информации и контроль 

со стороны уполномоченного органа

сложности сохранения корпоративного контроля

особенности формирования прибыли

участники – только физические лица

Источник: адвокатское бюро «Качкин и Партнеры»

Основная рекомендация по работе  
в новых законодательных условиях – 
постараться продлить себе работу  
по старым правилам
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